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第1回わくわく教研

日時 4月19日（金）18:30
会場 杉並産業商工会館
内容
❶子どもをつなぐ「体たがやし・集中

ゲーム」

教室＆体育の時の教師の立つ位置や

言葉かけの仕方も考えてみましょう

<講師>井上良江さん（元桃井第五小・

学校体育同志会）

❷学級づくりに役立つ 楽しいわらべうた

遊び

<講師>本澤陽一さん（全国わらべう

た＆コダーイネットワーク事務局長）

教師自ら学び子どもの学びに生かそう

５/１第90回メーデー
長時間過密労働をなくせ・８時間働いて

普通に暮らせる賃金・働くルールの確立

10時文化行事 11時式典開始 13時デモ出発

会場：代々木公園 職場でもメーデーを！

９条改憲ＮＯ！憲法を生かそう

開会：１１：００

会場：有明防災公園

家族ぐるみでの参加はいかが？！
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開
花
が
早
か
っ
た
桜
も
、
入
学
式
ま
で
花
を
つ
け
新
入
生

を
祝
福
し
て
く
れ
ま
し
た
。
学
校
は
新
し
い
子
ど
も
た
ち
が

加
わ
り
新
し
い
先
生
を
お
迎
え
し
て
、
春
の
息
吹
が
充
ち
満

ち
て
い
ま
す
。
こ
の
一
年
こ
の
子
ど
も
た
ち
と
共
に
頑
張
ろ

う
と
気
持
ち
も
新
た
に
な
り
ま
す
。

今
、
み
な
さ
ん
の
学
校
は
ど
う
な
っ
て
い
る
の
で
し
ょ
う

か
。
こ
の
間
の
「
教
育
改
革
」
に
よ
る
底
知
れ
な
い
多
忙
化

と
長
時
間
勤
務
に
よ
っ
て
、
ほ
っ
と
一
息
つ
く
暇
も
な
い
毎

日
を
過
ご
し
て
お
ら
れ
る
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。
子
ど

も
た
ち
と
直
接
向
き
合
う
と
い
う
教
員
本
来
の
大
切
な
時
間

ま
で
も
奪
わ
れ
、
そ
の
こ
と
が
教
員
と
し
て
の
や
り
が
い
ま

で
も
奪
っ
て
い
ま
す
。

１
月
２
５
日
、
中
央
教
育
審
議
会
は
文
部
省
に
対
し
て
、

学
校
に
お
け
る
働
き
方
改
革
の
総
合
的
な
方
策
を
答
申
し
、

合
わ
せ
て
文
科
省
は
公
立
学
校
の
教
師
の
勤
務
時
間
上
限
ガ

イ
ド
ラ
イ
ン
を
公
表
し
ま
し
た
。
現
在
は
で
き
な
い
１
年
単

位
の
変
形
労
働
制
を
適
用
す
る
よ
う
法
制
度
上
の
措
置
が
必

要
で
あ
る
と
し
て
い
ま
す
。
こ
の
制
度
は
夏
休
み
な
ど
の
長

期
休
業
中
の
勤
務
時
間
を
少
な
く
し
、
「
繁
忙
期
」
で
あ
る

学
期
中
の
勤
務
時
間
に
ふ
り
あ
て
る
と
い
う
も
の
で
す
。
こ

の
中
で
看
過
で
き
な
い
の
は
、
時
間
外
労
働
の
上
限
を
４
５

時
間
と
決
め
、
特
例
と
し
て
１
０
０
時
間
ま
で
も
認
め
て
い

る
こ
と
で
す
。
延
び
た
時
間
に
会
議
が
入
っ
た
ら
保
育
園
の

お
迎
え
は
ど
う
な
る
の
で
し
ょ
う
。
７
時
間
目
の
授
業
は
当

た
り
前
。
子
ど
も
達
の
ス
ト
レ
ス
は
た
ま
り
、
登
校
し
ぶ
り

や
不
登
校
が
ま
す
ま
す
増
え
る
こ
と
が
懸
念
さ
れ
ま
す
。
教

職
員
の
仕
事
・
負
担
は
減
る
ど
こ
ろ
か
逆
に
増
え
る
こ
と
と

な
り
、
過
労
死
ラ
イ
ン
ま
で
歯
止
め
が
利
か
な
く
な
り
ま
す
。

教
員
の
長
時
間
労
働
を
是
正
す
る
た
め
に
は
、
授
業
の
持

ち
時
数
の
上
限
を
決
め
る
こ
と
。
そ
の
た
め
の
教
員
増
と
少

人
数
学
級
を
進
め
る
こ
と
こ
そ
急
務
で
す
。
加
え
て
、
長
年

に
わ
た
り
放
置
さ
れ
て
き
た
教
職
員
の
残
業
代
を
き
ち
ん
と

支
払
う
こ
と
で
す
。
そ
の
こ
と
が
時
間
外
労
働
の
歯
止
め
と

も
な
り
ま
す
。

中
教
審
の
「
働
き
方
改
革
」
に
つ
い
て
の
答
申
は
、
教
員

の
「
定
額
働
か
せ
っ
ぱ
な
し
」
の
現
状
を
合
理
化
し
一
層
過

酷
に
す
る
も
の
で
す
。
私
た
ち
は
使
い
捨
て
の
ボ
ロ
切
れ
で

は
あ
り
ま
せ
ん
。
今
こ
そ
、
職
場
か
ら
声
を
上
げ
て
い
き
ま

し
ょ
う
。

私
た
ち
は
「
教
職
員
と
し
て
い
い
仕
事
が
し
た
い
」
「
子

ど
も
た
ち
と
丁
寧
に
向
き
合
い
た
い
」
と
懸
命
に
頑
張
っ
て

い
ま
す
。
私
た
ち
の
教
育
的
良
心
が
大
切
に
さ
れ
る
学
校
、

子
ど
も
も
教
職
員
も
大
切
に
さ
れ
る
学
校
を
め
ざ
し
、
み
な

さ
ん
と
手
を
携
え
て
今
年
も
頑
張
り
ま
す
。

教
職
員
の
賃
金
や
権
利
、
労
働
条
件
、
パ
ワ
ハ
ラ
・
セ
ク

ハ
ラ
、
教
育
実
践
の
こ
と
な
ど
お
困
り
の
こ
と
が
あ
っ
た
ら

ど
う
ぞ
お
気
軽
に
ご
相
談
く
だ
さ
い
。

今
年
度
も
宜
し
く
お
願
い
し
ま
す
。

都教組杉並支部の事務所は、杉九小の西門の脇
にあります。今年も満開の桜が見事でした。
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杉 並 支 部 事 務 所 か ら

支部の事務所は杉並第九小学校の西

門（桜門）の桜の木の下にあります。

事務所が開かれるのは火～木の午後

１時から６時の間です。（４時～５時

は交換業務で区役所へ行くため不在の

ときもある）

担当しているのは、三橋伸子（火）

吉瀬典子（水）・前山武雄（木）です。

◆お願いしたいこと

※留守の時は留守電にお願いします。

※署名などに取りくんでください。

※交換便で使った袋がたまったら

「都教組杉並支部」宛で送り返して

ください。

だれでも加入ＯＫ
（都教組ＨＰ参照を）

全教・都教組 総合共済
＊月々の掛け金たった６００円

＊結婚・出産・クリスタルのお祝い

やお見舞い金も支給。

しかも退職時に掛け金全額が戻さ

れる…こんな保険、他にありませ

ん。ぜひ若いうちに加入をしましょ

う。

◆都教組自転車保険

ご自身への補償・相手への補償

同居の家族分も保証・・・

◆都教組自動車保険

連絡・問い合わせは杉並支部まで

２０１９，３．２８

杉並区教育委員会

教育長 井出 隆安 様

都教組杉並支部委員長

渡辺 広美

要 請 書
日頃より、杉並の教育向上のため、貴教育委員会がご尽力されていることに心より感謝申し上げます。

さて、過日、市内小中学校にＮ中学校の学校便りが回覧され、そこに掲載されていた内容について、区内の多く

の教職員から次々と驚きと疑問の声が寄せられました。

その学校便りには、Ｎ中学校で１月８日に生徒に実施された「授業アンケート」の集計結果が掲載されていまし

た。「生徒自身の授業の取り組みを振りかえるとともに、各教科の授業をよりよくするために」として「生徒自身

の授業の受け方について」の肯定率が示され、その後により多くの紙面を割いて、生徒による「先生の授業につい

ての評価」が載せられていました。ところがその内容は、全教科の担当教員実名入りの肯定率の表とグラフが載せ

られていたのです。

はたして身体的にも人格的にも未発達であり発展途上にある生徒に、客観的な評価ができるのでしょうか。単な

る人気投票に流されることも大いに考えられます。また、指導単元の違いによっても生徒の感じ方は大きく違って

きます。肯定率の低い教員はもちろん、高いと評価された教員も同僚の気持ちを思えば決していい気分ではいられ

ません。教員一人一人の授業評価を生徒に行うことも大きな問題と考えますが、その結果を学校便りに掲載して保

護者にまで配布する必要はどこにあるのでしょうか。その一面的な結果が保護者や地域の間で一人歩きをしてしま

うのです。

教育の営みは集団としての営みです。児童・生徒と教職員との信頼関係、教職員相互の協力と共同、そして学校

と保護者との深い連携によってこそ大きな力を発揮するのです。このアンケート結果掲載は、そのすべてにくさび

を打ち込み、今まで築き上げた協力関係をも壊すものです。教育現場で日々苦悩する教師の痛みを冷たく突き放し、

教師の人権と尊厳をもおかす、とうてい許されないものです。

貴教育委員会として早急に以下のことを行うよう要請いたします。

記

・当該校に、今回の学校便りでの「授業アンケート」集計結果公表が教育上不適切であり、次回より繰り返さぬよ

う指導すること。

・学校便りでの「授業アンケート」結果公表について、児童生徒及び教職員の人権を尊重し、教育的配慮を持って

行うよう、校長会等で伝えること。

以上

都教組杉並支部は、一部の
学校ですが、不適切な文書配
布について、下記のように区
教育委員会に申し入れました。

〇４月２０日（土）１４時～
〇南大塚地域文化創造館

（JR大塚駅南口徒歩５分）
〇「教えて！みんなどうしている？」
青年組合員によるレポート報告
（学級づくり、算数の授業、特別支援教育）

〇はるカフェ（おしゃべり会です）
〇参加費 無料

組合の加入・未加入を問いません

青年教職員誰でも参加出来ます

tel 3399-8719 fax 3399-3855

都教組杉並支部まで


